



zonasubmetropolitana

HÉCTOR CASTILLO BERTHIER

PLAN DE VIVIENDA

Nada como tener una casa. Da seguridad. Afianza al individuo. Le da sentido de futuro. Crea confianza.

El pasado miércoles 21 de enero, en el Salón Adolfo López Mateos, en Los Pinos, el presidente Peña Nieto (EPN) presentó públicamente un plan de medidas para el impulso de la vivienda.

Anunció que detonará "una inversión de 370 mil millones de pesos en la construcción de 500 mil casas y la implementación de un millón de acciones en beneficio de más de seis millones de mexicanos" (Reforma, 22/01/2015).

El programa servirá para los que quieren comprar una casa; o quieren pagar menos por la que ya tienen; los créditos del Infonavit serán en pesos; ya no tendrán que esperar sorteos; podrán construir en terrenos propios; habrá estímulos fiscales a la construcción de vivienda; y, con ellos, el sector de empresas, facilitará que se construyan más hogares a menor costo.

Se trata de un Programón, estilo nuevo PRI, no promesas banales.

Pero mientras los bombos y platillos sonaban en la residencia oficial, le apareció a EPN una nueva casa en Ixtapan de la Sal.

Más sal para la misma herida...

Ahora es una casa que reportó en sus bienes. Está declarada. Se la compró a su compadre Roberto San Román Dunne, quien es padrino de primera comunión de Paulina (la que nos llama "prole"), además de ser dueño de Constructora Urbanizadora Ixtapan.

A las dos y media de la mañana del miércoles, la Presidencia de la República aseguraba en un comunicado oficial: "Peña compró la casa legalmente" y aparece en sus declaraciones patrimoniales. No hay engaño.

Pero la legalidad no es el problema. El asunto es otra vez la legitimidad de los negocios que rodean a EPN.

El periódico The Wall Street Journal publicó que, en 2005, cuando Peña Nieto llegó de gobernador al Estado de México, compró esta propiedad en el Club de Golf Ixtapan de la Sal... a su compadre.

Y por mera coincidencia, esa empresa fundada en 1998, ganó contratos por más de 100 millones de dólares en el Edomex, entre 2005 y 2011.

Y ahora, ya que EPN es presidente, su compadre San Román, obtuvo otros 13 contratos de la **Secretaría de Comunicaciones y Transportes**, por 596 millones de pesos. Los 13 contratos se entregaron en 11 meses; entre mayo del 2013 y abril del 2014. Antes de EPN sólo registró un contrato con el gobierno federal.

¿Será casualidad?... La inocencia no cabe en esta historia.

Ya sabemos que el dinero sirve para hacer política y que la política sirve para hacer dinero. "Hay que ser marranos, pero no tan trompudos", me decía el Capitán Antonio Teja, mi Jefe de Limpia.

Con el Plan de Vivienda compraremos nuestras casas... Sin helipuerto. Ni Club de Golf. Pero con basureros para tirar sus discursos.

Faltan cuatro años de EPN...

OLIGARQUÍAS ACIAGAS

Un alto funcionario de la SEGOB me dijo: "Pues sí, los que ganan los



Fecha 24.01.2015	Sección Seguridad	Página 20
----------------------------	-----------------------------	---------------------

contratos son parte de la oligarquía nacional. Pero la mayoría son mexicanos. ¿O se las damos a los de otros países?”

Ése tampoco es el problema. Son los mismos.

Si hubiera una ley que los mantuviera en orden todo estaría bien. Pero no existe, o no la quieren aprobar.

Roban, transan, se hacen tontos, abusan, se perdonan y luego ¡Vuelven a ser candidatos!

Para ellos, el problema es el país.

Por ejemplo, el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, aseguró el nueve de enero que, para Peña Nieto: “no es sostenible gobernar un país (tan desigual), que prácticamente es dos países en uno” (Reforma, 10/01/2015).

Dos países en uno. Quizá tiene razón. Y, a lo mejor, son más. Esos “países” son parte de nuestra vida cotidiana. Lo mamamos. O, lo aprendemos por la fuerza, como lo están aprendiendo ellos.

Guajardo habló en el ITAM (Instituto Tecnológico Autónomo de México), cuyo dueño es Alberto Bailleres. Ahí, se dice, “están los mejores profesores, para los mejores alumnos”.

Su plática fue en el Seminario “Perspectivas Económicas 2015”. Allí mencionó que, con la desaparición de los estudiantes de Ayo-tzinapa (sin nombrarlos), se dio un recordatorio del crecimiento desigual que tiene México.

“Íbamos muy bien y en septiembre nos despertaron con un elemento que en el sistema de planeación no estaba al 100 por ciento conceptualizado. Ese elemento es un recordatorio de que este País ha tenido un crecimiento desigual”, dijo Guajardo.

¿Y EPN no sabía que el país es muy desigual? ¿Y qué demonios es un “elemento de planeación 100 por ciento conceptualizado”?

¿Y qué hizo? ¿Se regresó a dormir? ¿Se puso a estudiar? ¿Se compró otra casa?

Ser presidente y despertar en un país que no conoces es muy grave.

TRANSAR: DERECHO CONSTITUCIONAL

Pero, insisto, no es un problema de EPN, sino del sistema político que hemos creado y aceptado.

Por ejemplo, el presidente del PRD en el DF, Raúl Flores, exigió que se deje de llamar “chapulines” a los políticos que brincan sin pudor de un cargo a otro. Como es el caso de 14 de los 16 Delegados en el Distrito Federal. Lo cual pueden hacer porque, dice: “es un derecho constitucional”.

No dudamos de ese derecho. Pero se ve pésimo que alguien que se compromete a ejercer un cargo público lo abandone sin terminarlo.

Y el enojo del perredista Flores fue porque el presidente de la Coparmex (Conferencia Patronal de la República Mexicana) Ciudad de México, José Luis Beato González, inició una campaña que invita a los ciudadanos a no votar por la lista negra de los chapulines.

La Coparmex dijo: “los bien llamados chapulines... no se les puede tomar en cuenta como posibles servidores públicos de confianza y que han abusado de la ciudadanía al generar, sin vergüenza, un comercio burdo por alcanzar nuevas prebendas político-económicas” (Jornada, 16/01/2015).

¿Y sus compromisos? El servicio público debería impedirlo. Pero estamos lejos de eso.

Corrupción. Conflicto de intereses. Abusos. Impunidad. Son las características de nuestros políticos.

EPN “No se ha dado cuenta... que no se da cuenta”.

LA CUEVA DEL DELFÍN

Continúa en siguiente hoja

Fecha 24.01.2015	Sección Seguridad	Página 20
----------------------------	-----------------------------	---------------------

“A la hora del marrano todo se vuelve pesos... A la hora de los pesos, todos se vuelven marranos”... decía mi abuelo.

¡Vientos huracanados!, si no me manda MAM a ocultar la lista negra nos veremos por acá el próximo sábado...

Comentarios, quejas y lamentaciones: Facebook Héctor Castillo Berthier

Email berthier@unam.mx / Página de Circo Volador.

las paredes gritan

